



ECONOMÍA >

México y las señales de una economía estancada que esquiva por la mínima la recesión

El desempeño económico nacional es muy bajo desde hace años y el reflejo se ve a pie de calle. La remontada resulta difícil ante un entorno global complejo y presiones domésticas que no ceden



EYANIR CHINEA | SONIA CORONA

México • 21 DIC 2025 • 10:30 CET

Trabajadores asisten a una feria del empleo en Torreón. Coahuila, el 26 de septiembre de 2025. NAYELI CECIL

México, la segunda economía de América Latina, no consigue despegar. El país, en 2025, ha esquivado por la mínima la recesión que el mercado esperaba. Un pequeño triunfo que no oculta la perspectiva completa: la economía mexicana crece muy poco desde hace años y la remontada resulta difícil ante un entorno global complejo y presiones domésticas que no ceden. A días de que el año termine, el mercado estima que el producto interno bruto (PIB) se sitúe en un 0,4% una vez que las cuentas de 2025 se cierren y las estadísticas se calculen. Las cifras son contundentes y poco a poco las señales del estancamiento se van reflejando en las calles.

El diagnóstico que esta semana hizo [la Comisión Económica para América Latina y el Caribe \(Cepal\) sobre México](#) resume el problema fundamental ante el que se encuentra el país. El crecimiento es tan bajo debido al “debilitamiento de la demanda interna, como consecuencia de un menor flujo de remesas y la caída del consumo privado y la inversión”. Entre los centros de estudios económicos, instituciones financieras y economistas expertos hay unanimidad en que existe una sinuosa caída de la inversión —en septiembre la inversión fija bruta tuvo un descalabro del 6,7%— y que es necesario que tanto el sector público como el privado pongan todos sus esfuerzos en ella para devolverle a la economía mexicana algo de dinamismo. “[Es



necesario] propiciar confianza para aumentar la inversión fija del sector privado y que el gobierno invierta más", señala en un análisis Gabriella Siller, directora de estudios económicos de Grupo BASE.

La contracción de la economía durante el tercer trimestre de 2025 —en la que se observó una caída del 0.3%— fue valorada por el secretario de Hacienda, Édgar Amador, como un asunto concreto relacionado con el descenso de las actividades industriales. "No hay debilidad prolongada, está focalizada", dijo a finales de octubre. Además, apuntó que para el cierre del año su equipo vislumbraba una ligera recuperación relacionada con los gastos de fin de temporada. En ese mismo periodo, el sector de los servicios, que incluye las finanzas y el comercio, ha mantenido a flote al indicador global, siguiendo el ritmo de las mayores remuneraciones y pensiones que motivan el consumo de los hogares. La manufactura y la construcción, al contrario, lastraron el resultado. La incertidumbre generada por el giro comercial de Estados Unidos y la implementación de la reforma judicial en México han contenido a los inversionistas, sin embargo, un escenario de exportaciones fuertes e inversión extranjera constante también ha ayudado a mantener el entorno.

Un estudio del BBVA Research sobre el consumo en noviembre destaca que el gasto de los mexicanos se ha estancado, principalmente, en los sectores de bienes y servicios. "Los datos sugieren menor gasto de los hogares hacia el cierre del año, en un entorno de prolongada incertidumbre y menor crecimiento de la masa salarial real. Anticipamos que el consumo de los hogares mostrará mejoras paulatinas en los próximos trimestres, a medida que se materialice la recuperación del empleo formal", apuntan los economistas de la entidad. Por su parte, Banamex advierte de que la subida de impuestos y la imposición de aranceles a diversos productos asiáticos pueden impactar en la inflación en el arranque del 2026.